

令和4年度 第3回まち美化推進協議会 議事要点録

○日 時：令和5年2月14日（火） 10時00分～11時00分

○場 所：多摩市役所 第二庁舎会議室

○出席者

- ・委員：組澤委員、渡邊委員、小山委員、宮川委員、浅井委員、中村敦子委員、川久保委員、小柳委員
- ・傍聴：なし
- ・事務局（多摩市環境部環境政策課）：佐藤環境政策課長、斎藤環境政策担当主査、豊泉主事、吉田主事

○議 事

【報告案件】

- 1 多摩市消費生活フォーラム&エコ・フェスタ2022の実施報告について【資料1】
- 2 令和4年度 まち美化貢献者・団体表彰式の実施について【資料2】
- 3 まち美化重点区域啓発用路面シートの貼付について【資料3】
- 4 令和4年度 秋の多摩市まち美化キャンペーンの実施報告について【資料4】
- 5 唐木田クリーンアップ作戦2022の実施報告について【資料5】

【協議案件】

- 1 令和5年度 多摩市まち美化キャンペーン（案）について【資料6】
- 2 聖蹟桜ヶ丘駅周辺のポイ捨て対策について【資料7】

【連絡事項】

- 1 今後のスケジュールについて【資料8】

開会

佐藤課長より挨拶

【報告案件】

議事1 多摩市消費生活フォーラム&エコ・フェスタ2022の実施報告について

事務局より、令和4年12月10日（土）・11日（日）に開催された、多摩市消費生活フォーラム&エコ・フェスタ2022について説明しました。

議事2 令和4年度 まち美化貢献者・団体表彰式の実施について

まち美化貢献者・団体表彰式について事務局より説明しました。表彰式は令和4年12月10日（土）にベルブ永山の視聴覚室で実施しました。令和4年度第2回多摩市まち美化推進協議会において委員の皆様と協議して決定した4団体を表彰しました。

議事3 まち美化重点区域啓発用路面シートの貼付について

まち美化重点区域啓発用路面シートの貼付について事務局より説明しました。

委員： 路面シートは全く同じ場所に上から貼りますか。

事務局： 前にあるシートを剥がして貼り替えます。基本的には同じ場所です。

委員： シートの効果を感じず、ほかの場所に貼ることはありますか。

事務局： 場所を変えることもあります。現在も、信号待ちや人の通りを考慮して変更しつつ今の場所になりました。枚数に限りがあるため、今後の街並みの変化を見て場所を見直しつつ取り組んで参ります。

委員： 良いところに変更しつつ行っているということですね。

事務局： 今後シートの場所について新たな意見があれば、ぜひ事務局までお願いいたします。

議事4 令和4年度 秋の多摩市まち美化キャンペーンの実施報告について

令和4年10月27日から10月31日の間の4日間で実施した、秋の多摩市まち美化キャンペーンについて事務局より説明しました。

議事5 唐木田クリーンアップ作戦2022の実施報告について

令和4年12月27日（火）に実施した、唐木田クリーンアップ作戦2022について事務局より説明しました。

【協議案件】

議事1 令和5年度 多摩市まち美化キャンペーン（案）について

令和5年度に実施予定の多摩市まち美化キャンペーンについて事務局より説明しました。日程は5月18日（木）、19（金）20（土）22（月）の4日間で、令和4年度秋で行った乞田川沿いの清掃活動を継続することで決定しました。

委員： キャンペーンの日程はいつ決定するのでしょうか。

事務局： この協議会で決定します。

委員： 報告をするため、秋のキャンペーンの日程も決定したいです。場所と曜日は変更なしでしょうか。

事務局： 次回以降の協議会で日程や内容を協議して決定する予定ですが、前年と変更がなければ10月の最終週になります。10月26日から30日で、木曜日が唐木田駅、金曜日が多摩センター駅、土曜日が乞田川、月曜日が聖蹟桜ヶ丘駅になります。

議事2 聖蹟桜ヶ丘駅周辺のポイ捨て対策について

聖蹟桜ヶ丘駅周辺でのタバコのポイ捨てについて事務局から説明し、ポイ捨て対策について協議しました。

委員： これは桜ヶ丘だけの問題ではないと思います。携帯用灰皿を配るキャンペーンはどうでしょうか。

事務局： 良いと思います。しかし、歩きタバコを禁止している場所でもあるため、そもそも吸ってほしくないところでもあります。

委員： 今はベランダでタバコ吸うことが出来ず、代わりに公園の入り口が溜まり場となっています。タバコを吸う人へのキャンペーンということでは、携帯灰皿ではないでしょうか。

会長： タバコを販売した際に携帯灰皿は配っています。使ってくればよいのですが。

委員： そもそも吸ってはいけないところで灰皿を持っていても駄目なのではないでしょうか。昔、高圧線の付近にタバコのポイ捨てが多かったのですが、傍にあるマンションの塗装の際にキレイにしたところポイ捨てが減りました。道を広げ、捨てにくくするのが良いと思います。側溝に捨てるのは、少しまずいなと思っているからだと思うので、側溝に金網を付ける等捨てにくい環境づくりが必要ではないでしょうか。

委員： 娘が多摩第一小学校の付近でよくタバコを拾っています。秋のキャンペーンでは私も飲み屋のゾーンでタバコを拾いました。そこには小さな公園もあるのですが、雰囲気よろしくない汚い道で、1個や2個ゴミが増えてもばれないと思いました。ブリリアの周りはキレイですので、まちの雰囲気や明るさも関係していると思います。また、吸った後のゴミが捨てられないからポイ捨てをしようと思うので、捨てられる場所を新たに作るのでしょうか。または諦めて喫煙スポットを1つ増やすなどでしょうか。

委員： ゴミ箱があればゴミが集まりますし、喫煙スポットをつくればそこに喫煙者が集まります。難しいですね。

事務局： ありがとうございます。今日頂いた意見を元に、出来そうなことを検討したいと思います。また、皆様にはこの課題を共有していただいて、次回以降も協議を重ねていきたいと思っています。よろしくお願いいたします。

議事6 今後のスケジュールについて

事務局より、【資料8】に沿って今後のスケジュールについて説明しました。

会長： 全体を通して、何かご質問やご意見等がありますか？

委員： 紙ごみにも繋がるため、通知や提出書類などをメールに変更したいのですが可能でしょうか。

事務局： 分かりました。他の委員の方々も、連絡先を教えていただければ後はそちらにお送りいたします。

会長： ありがとうございます。それでは、これにて令和4年度 第3回多摩市まち美化推進協議会を終了したいと思います。